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6 日上午，十三届全国人大一次会议迎来在梅地
亚中心的首场记者会。国家发展改革委主任何立峰和
副主任张勇、宁吉喆围绕“创新和完善宏观调控，推动
高质量发展”主题回答了中外记者提问。

6.5%左右增长目标符合预期 有信心实现
“政府工作报告提出2018年经济增长预期目标为

6.5%左右，我们认为符合预期，也符合需求，客观上经过
努力也是可以实现的。”何立峰说，我们对此充满信心。

何立峰说，2017 年中国经济运行平稳，供给侧结
构性改革力度很大，绿色发展取得很大进展，实现
1289 万贫困人口脱贫，充分说明中国的经济有活力、
有潜力、有后劲，韧劲非常大。

他表示，中国未来消费市场前景非常可期，预计
2018年消费对经济增长拉动力会接近甚至超过60%；
一系列促进实体经济投资措施正抓紧出台，投资对经
济增长贡献率还会保持在三分之一左右；贸易进出口
保持稳定增长，对经济增长贡献率保持在8%到9%。

“现在我国经济发展面临的矛盾主要在供给侧，我
们要通过加大创新驱动发展力度，推动传统产业、传统
企业向更高质量方向发展，形成新的发展动能。”何立
峰表示，将通过深入推进供给侧结构性改革来推动高
质量发展。

不断改善营商环境 让经济更有活力
针对舆论关切的营商环境问题，宁吉喆说，今年要

以市场主体的期待和诉求为导向，为企业和群众提供
更大的办事便利，进一步激发市场主体的活力和潜力。

谈到促进内外资企业公平竞争，他说，去年中国吸
引外商直接投资达到1310亿美元，居世界第二。根据
联合国贸发会议对全球主要跨国公司的调查结果，中
国成为全球第二大受欢迎的投资目的地。吸引外资之
所以取得成绩，得益于不断扩大对外开放和改善投资
环境，特别是近几年来出台了一系列积极有效利用外
资的政策。他介绍，国务院去年接连出台两个利用外
资的重要文件，推出了扩大开放、创造公平竞争环境、
加强招商引资一共40多条具体的政策措施。

宁吉喆说，要努力推动形成全面开放的新格局，以
高水平的开放促进高质量的发展。特别是要对接国际
通行的经贸规则，建设国际一流的营商环境，促进外商
投资稳定增长。

正在制定未来五年乡村振兴战略规划
“中央已经对乡村振兴战略作出顶层设计，还要做

好规划，区分重点，循序渐进加以推进。为此，国家发
展改革委正在会同有关部门制定未来五年的乡村振兴
战略规划。”张勇说。

他介绍，规划将在三个方面重点着力。一是统筹
城乡发展，推进城乡规划一体化，优化乡村生产生活生
态空间布局，对城乡协同发展作出安排，提出不同类型
乡村的振兴路径、实施要求、优先任务和工作方法。二
是围绕加快农业现代化步伐、建立农村产业融合发展
体系、建设生态宜居乡村、繁荣发展乡村文化、健全乡
村治理体系、保障和改善农村民生等方面确定重点任
务。三是强化人才支撑，推进土地制度改革，加大资金
投入，使乡村振兴得到“人、财、物”的保障。

确保民用气不受极端天气极端情况等影响
当被问及去年冬季中国北方一些地区出现的“气

荒”问题时，何立峰表示，党中央、国务院高度重视这一
问题，各有关部门及企业共同努力，“有惊无险”地平稳
完成了保供保暖工作。

“这次的一度供气紧张，也确实暴露出我们在天然气
产、供、储、销方面存在的体制机制问题、基础设施严重不
足问题。”何立峰说，我们正在组织力量深入研究，稳步分
阶段推进体制机制创新，进一步创新和完善宏观调控。

他表示，在生产方面，要在保证安全的前提下增加
产量，同时推进致密气、页岩气开采和煤制气等的研
究；在供应方面，要加强与有天然气生产供应国家签订
更加紧密长期的协议；在储备方面，要加强设施建设，
稳步推进储气能力建设；销售方面要深入推进体制机
制改革，包括价格改革。如果出现极端情况，还是要

“压非保民”，非民用气要逐渐压缩，确保民用气不受极
端天气和极端情况等影响。 ▋据新华社电

以新发展理念谋划高质量发展
——国家发展改革委负责人回应中国经济热点问题

新华社北京3月6日电 工信部副部长陈肇雄6日
接受记者专访时表示，工信部将推动基础电信企业加
快开展套餐梳理和调整、系统开发和改造、测试和业务

验证等工作，确保广大用户在今年７月１日前享受到
这一红利。

陈肇雄说，工信部还将鼓励基础电信企业继续推
进大流量互联网卡、阶梯式流量放心用等流量降费措
施，确保移动网络流量资费年内至少降低30％。

在网络提速方面，工信部将推进实现百兆宽带普
遍覆盖，启动千兆宽带试点，提高宽带速率，扩大公共
场所免费上网范围和4G网络覆盖的广度和深度。

工信部：7月1日前取消流量“漫游”费

政协委员
为百姓健康“问诊把脉”

针对群众看病就医过程中的难点和
痛点，政协委员为百姓健康“问诊把脉”。

排队花上几小时，看病可能只有几
分钟，这是很多患者的感受；上午的号往
往排到下午还没看完，中途连喝口水的
时间都没有，这是不少医生的感受。

全国政协委员、农工党云南省主委
杨鸿生曾长期在基层医院工作。他说，
通过分级诊疗，建设大医院和乡镇医院
的医联体，突破群众看病的地域和空间
限制，可以缓解患者扎堆大医院的矛盾。

但分级诊疗的重点在于人才，如果
病人不相信基层医院的医生、医生缺乏
经验积累，就会造成恶性循环。全国政
协委员、甘肃省人民医院院长郭天康说：

“医生是在实践中成长起来的，临床经验
的积累特别重要。”

对于儿童患者使用成人药，全国政
协委员、辉瑞投资有限公司企业事务部
总监冯丹龙则呼吁，加快推动我国儿童
用药法律法规的建立和完善，加强对儿
童药品研发生产的监管，建立儿童药品
的评估系统。“很多患儿使用成人药，这
些药未注明儿童用法用量、未进行过系
统性儿科临床研究，可能会造成意想不
到的危害。”冯丹龙说。

全国政协委员、上海中医院大学附
属曙光医院副院长蒋健呼吁，进一步完
善我国廉价药紧缺预警体系，制定全国
统一的廉价药品目录、建立廉价药品浮
动定价制度，加强医师处方点评和审核、
优化用药结构。 ▋据新华社电

“小巷代表”朱国萍：
别让智能时代把老人落下

二维码点菜、手机抢票、移动支付
……当一项项新技术颠覆式地改变着我
们的日常生活，老年人却在其中平添几
分尴尬。全国人大代表、上海市长宁区
虹桥街道虹储居民区党总支书记朱国萍
６日建议，社会要帮助老年人拥抱智能
时代，让他们也能享受到信息化带来的
便捷。

有关数据显示，截至2017年底，中国
60 岁及以上老年人口有 2.41 亿人，占总
人口 17.3％。而“银发一族”能否适应移
动互联新生活也成为社会关注的一大问
题。朱国萍为此建议，民生类信息化工
程要有托底预案，保留一定比例的传统
渠道，比如“老年人绿色通道”；各种智能
应用在使用步骤、操作提示等方面应照
顾到老年人的习惯和感受，“希望我们的
政府企业研发部门多为老年人想一想，
让他们别在信息化时代掉队。”

朱国萍指出，老年人的学习能力和
适应能力相对比较弱，建议居委会发动
年轻干部、志愿者多帮助老年群体学习
新知识、新技术，让他们赶上信息化潮
流，在方便、智能的生活中安享晚年。

▋据新华社电


